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阳春三月，当今最为时尚的产业——郑
州动漫基地在古老的黄河岸边惠济起航。

金秋十月，郑州动漫产业又迎来了国
际国内动漫业界的高规格峰会——第一届
中国（郑州）国际动漫论坛暨 2009中国（郑
州）国际动画节目交流会在郑隆重召开。

惠风和畅，济济一堂。20日上午，国内
业界名流、海外动漫精英、国内大型文化产
业集团、国际文化投资巨头聚首黄河迎宾
馆，领略中原文化底蕴，感悟郑州发展步
伐。借助此次论坛，中原动漫拿到了与世
界对话的“金话筒”。

“各位朋友，我是来自美国洛杉矶的凯
文·盖格，你们都是我的好朋友！”开幕式
上，美国迪士尼三维动画总监凯文·盖格热
情洋溢的中文开场白，一下子拉近了各方
嘉宾的距离，“地球村”之感油然而生。是
的，美国狮门影业公司发展副总裁肯·凯苏
摩图来了，世界动画协会副会长尼尔森来
了，美国华特迪士尼公司视觉特效总监凯
尔·奥德麦特来了，韩国国家艺术大学教授
李江民来了，西班牙海神动画艺术总监何
塞·维西那来了，英国乡村制作有限公司
CEO 马克·罗兰德来了，亚洲动画节组委
会主席李永水来了……200多位国内外业
界同行黄河岸边谈锋论剑，展开一场观点、
理念和智慧的大碰撞、大交融。

此次盛会不仅是动漫业界的一次“大
峰会”，而且也是绿城百姓难得的动漫“大
会餐”。连日来，在绿城广场和国际会展中
心与论坛同步进行的两场郑州动漫嘉年华
活动同时登场，好戏连台。互动游乐场、梦
幻卡通剧场、动漫周边集市、COSPLAY大
赛，精彩节目映入人们眼帘，美好印象沉淀
记忆深处。

盛世逢盛会，动漫又一春。作为本次
动漫论坛的东道主，郑州必将以更加博大
开放的姿态，更加创新务实的合作，更加优
惠的政策措施，共谱郑州动漫产业发展的
美好篇章。

中原动漫 与世界对话
——第一届中国（郑州）国际动漫论坛暨2009中国（郑州）国际动画节目交流会掠影
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10 月 20 日下午，伴随着第一届中国（郑
州）国际动漫论坛开幕喜庆气氛，来自国内外
精英再次开坛论道，与会的海内外动漫精英和
专家学者围绕“畅想动漫，创意郑州”这一主
题，进行广泛交流和深入探讨。文化部文化产
业司副司长李小磊，市委常委、宣传部部长丁
世显等出席主题论坛演讲会。

面对众多“老外”，记者通过同声传译，谛
听到这些专家留下的弥足珍贵的“关键词”。

钟情郑州大发展

“也许中国的建筑无法离开中国土地，但中
国创意却可以点燃全世界激情。”论坛主讲人之
一、美国迪士尼三维动画总监凯文·盖格还有个

“特别身份”：郑州动漫基地发展顾问。因此，他
的开场白被赋予了浓郁的“郑州情”。

上午观摩了郑州动漫基地中原文化色彩
浓厚的动漫产业之后，专家学者对郑州格外瞩
目。世界动画协会副会长尼尔森在演讲中发

出几多期许：“作为世界动漫协会副会长，我将
极力鼓励并期待郑州涌现更多的、独立的动漫
制作人，壮大动漫产业。”

美国狮门影业公司发展副总裁肯·凯苏摩图
则“未成曲调先有情”，盛赞郑州动漫基地“发展
规模和潜力令人惊讶，动漫创意已成功起步”。

发展要素“一二三”

“动漫产业可以展现丰富的想象力，人类
的创造力可以让动物‘说话’，因此，动漫产业

绝对是‘有利可图’。”肯·凯苏摩图信心百倍为
动漫定位。

那么如何实现郑州动漫产业的大发展、
大提速？大洋彼岸的朋友纷纷道出各自的

“一二三”。肯·凯苏摩图通过深入浅出讲解
三个动画制造商的故事阐述道：加大产品研
发、提高动画制作流程水平、贴近受众最新
需求。

凯文·盖格则把从美国带来的精心制作的
课件通过大屏幕形象展示，现场解说。他认为，

在动漫产业的起步阶段，政府扶持，注入资金，
引进技术，这是必不可少的发展的三要素。

借得东风再前行

相关权威资料表明，目前，河南 80%的动
漫产业在郑州，郑州 80%的动漫产业在惠济。
如何借得东风再发展？本土动漫企业家心同
此理，同声相求。

河南华豫兄弟动画影视制作有限公司总
经理林波在演讲时感从中来：“一定要借此机

会构建与国际先进同行的合作关系，同时启动
国际国内两个动漫市场，借力而上。”针对国内
动漫产业“散、小、弱”等现状，他进一步提出具
体的一家之言：“国内动漫普遍存在着原创资
金不足的难题，因此一定要通过给外商做加工
制作片子等服务外包业务等形式，破解这一难
题。”澳易斯中国科技有限公司董事长郭贵恒
则建议，发展动漫产业，要坚持走制造商、营运
商、软件服务商三位一体的“捆绑式”路径。

甚至，在美国华特迪士尼公司视觉特效总监
凯尔·奥德麦特先生调试设备的“小插曲”期间，
郑州雪孩子动画制作有限公司董事长王雪冰“见
缝插针”，拿起话筒向专家们请教，请他们针对公
司即将推出的大型原创三维动画电视剧《雪孩子
系列之拯救家园》评头论足，支招点拨。

同日下午，除了主题论坛会场，其他三个
分论坛会场也分别就动漫产业的创意与发展、
技术与管理、合作与营销进行了广泛而深入的
探讨和交流。

畅想动漫 创意郑州
——第一届中国（郑州）国际动漫论坛侧记

本报记者 党贺喜 潘燕

▲国内外动漫专家参观郑州动漫产业基地。

▲国内外的动漫专家在郑州动漫产业基地前合影留念。

长袖善舞，明眸善睐。绿城广场上的动漫COSPLAY表
演让观众大开眼界。

▲

▲动漫迷们在表演网络游戏《大话西游3》的情景剧

动漫集市吸引了众多动漫
FANS的注意。
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